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除了增白剂，面粉还加了些啥
面粉包装上的新标识缺乏具体说明，市民感到疑惑

本报5月9日讯(见习记者

牟晓梅) 有的面粉包装上写的

是“不含增白剂”，而有的则标明

“不含任何添加剂”。自从面粉禁

白后，市场上的面粉纷纷标明是
“去白”面粉。然而，“不含增白剂”

与“不含任何添加剂”这样的产品

说明，让不少市民产生了疑惑。这

二者到底有何区别，难道除了增

白剂，面粉中还含有其他添加剂？

9日，记者首先来到大润发超

市，在面粉区域记者看到，不同品

牌的各种“禁白”面粉摆满了货

架，不少市民正在超市内选购

面粉。记者随机采访了其中的

几位市民，芝罘区市民孙艳慧

说，她现在挑选面粉非常仔细，

从牌子到产品说明都不会略

过，尤其注意有无增白剂。“有
的面粉包装上写的是不含增白

剂，而有的则标明不含有任何

添加剂。我知道‘不含增白剂’

啥意思，而对‘不含任何添加

剂’却不太明白，这些‘添加剂’

指的都是什么？”细心的孙女士
不解地说。

“是不是除了增白剂还有
其他添加剂啊？我仔细看了一
下面粉包装说明，上面并没有
关于其他添加剂的说明。”市民

隋宏告诉记者。对此，记者咨询
了超市内的销售人员，她们也
解释不清楚。

随后记者又走访了沃尔

玛、家家悦等几家大型超市，不
少市民对两者的区别也不是很

清楚。对此，不少市民表示，面

粉中除了不含有增白剂外，如

果还添加了其他添加剂，生产

厂家最好能把这些添加剂标示
清楚，从而解除市民的疑惑。

针对“不含增白剂”与“不含

任何添加剂”的区别，记者咨询了

开发区东方面粉厂的工作人员。

工作人员解释道，“无任何添加

剂”是指该面粉是真正的原汁原

味的小麦粉，除小麦原粮外没有
加任何添加剂。而“不含增白剂”

则只是说明面粉中没有添加增白

剂，可能添加了别的添加剂。而别

的添加剂，主要是指馒头改良剂、

增筋剂、营养强化剂等。

“酒驾入刑”

催热代驾服务
本报见习记者 牟晓梅

自5月1日起，“酒驾入刑”

正式实施。新规实施以来，已
有不少车主因酒驾被依法查
处，车主们也纷纷提高了警
惕。受此影响，酒后代驾服务
火了。5月9日，记者走访了市
区各大酒店了解到，不少酒店
提供代驾服务，但大多数是

“外包”给代驾公司。

车主：喝酒前先找好代驾

“要是开车的话，是坚决
不再喝酒了，如有特殊情况实
在推脱不掉的，就事先找好代
驾司机。”家住开发区的车主
孙先生告诉记者，“以前开车
喝酒还抱着侥幸心理，现在酒
驾被查处都要入刑了，绝对不
敢再冒险了。”

“要是有应酬的话，一般
都是我们俩一起去，他喝酒
了，我就把车开回家。”芝罘区
市民白女士告诉记者，“现在
酒驾查得这么严，一般说‘我
开车了，不能喝酒’大家都能
理的。”采访中记者了解到，

“酒驾入刑”后，绝大多数车主
出门都不敢再沾酒了。

据烟台华光俱乐部的一
位工作人员介绍，现在大家对
酒驾的危害认识很深刻，有的
顾客要喝酒会事先带着代驾
司机过来，如果没有的话，就
先问有无代驾。如果第二天不
着急用车，有些顾客会把车放
在酒店，第二天再来提车。

酒店：代驾服务多是“外包”

“五一以后，有不少顾客
订餐后，都会咨询是否有酒后
代驾服务。”据金沙滩大酒店
的一位工作人员介绍。

“我们酒店本身不提供
酒后代驾服务，但是如果顾
客需要代驾服务的话，可以
帮忙联系代驾公司。代驾的
价格是10公里以内60元，10-

20公里80元，超过20公里的
话，超过部分每10公里加收
20元。”金海湾大酒店的客服
人员告诉记者。

“现在需要代驾服务的顾
客越来越多了，我们酒店共有
3个餐厅，40多个包间，有时候
代驾司机根本忙不过来，所以
如果顾客需要代驾服务，得提
前预约。”南大街中心大酒店
的工作人员告诉记者。

记者从市区的多家酒店
了解到，不少酒店都有代驾服
务，但多是“外包”给代驾公
司，酒店只是充当“免费中介”

的角色，只有少数酒店有自己
的司机队伍。

代驾公司：准备扩招司机

“这几天咨询代驾服务的
增加了不少，服务次数也多
了。尤其是五一那几天，聚餐
多，要求代驾的顾客也随之增
多，我们的业务主要来自酒
店。”烟台君悦汽车驾驶服务
有限公司经理李军告诉记者。

“为了就近提供代驾服
务，方便顾客，公司在芝罘区、

开发区、莱山区三区都有代驾
司机，随着业务量的增加，公
司近期还准备再招聘一批代
驾司机。”李经理表示。

随后，记者又咨询了其
他一些提供代驾服务的汽车
公司，他们都说，随着顾客的

需求增多，代驾公司的业务
量见涨。

本报5月9日讯(记者 何泉峰)

随着人们保险意识的增强，投保

的人数也逐年增加。然而，多数人

并不知道投保有犹豫期，也不清楚

犹豫期指的是十个自然日。

9日，记者随机采访了几位在

保险公司客服中心办理业务的市
民。市民张先生称，业务员只介绍

业务，并没有告诉他其他事情。

“只知道犹豫期是十天，并不知道

是指工作日还是自然日。”其他几

位市民对此也不是很清楚。记者

随后走访了几家保险公司，“我们

平时除过年外都有人员值班。”一

家保险公司的客服人员告诉记

者，只要市民在规定的期限内

退保都能受理。如果是公司放
假耽误了退保时间，需要上报，

由总公司决定。

烟台保监分局统计研究科

科长刘光尧告诉记者，保险犹

豫期通俗地讲叫冷静期。就是
投保人在购买保险产品之后，

在一段时间之内他可以慎重地

考虑一下自己是不是需要这款

产品，是不是有足够的支付能

力去支付保费。“犹豫期的起算

时间，一般来说应该从投保人

收到保险合同并签回执单之后

开始算起。如果在犹豫期之内

投保人提出退保，保险公司会

扣除一点工本费，然后全额退

还投保人缴纳的保费。”市民在

保险犹豫期退保时还要注意一
个问题：必须以书面形式向保

险公司提出退保。

“此外，并不是所有的保

险都有犹豫期，一般来说，人

身险产品超过一年期以上的

和新型产品，像万能险、分红

险、投连险有犹豫期规定。每

份保险合同都约定有这个条

款，投保人在阅读保险条款的

时候要看清楚。”

“保险犹豫期的制定主要
是为维护投保人的利益。”烟台

市保险行业协会秘书长张安澜

表示，目前保险法中只提到了

“十日内可退保”，并没有注明

是十个工作日，在这种情况下
均认为是十个自然日，也就是
包括节假日。“在十日内要求退

保的市民，在退保期间因保险
公司放假无人受理业务，保险
公司有责任为客户顺延退保时
间。”

买了保险还能反悔？可以！
不少市民不知道投保有犹豫期，更不知道犹豫期为10个自然日

9日，在海阳纪疃村的

蓝莓基地，大棚主人刘丽

卿正在管理即将成熟的蓝

莓。这里的蓝莓经过4年
的精心培育，今年开始开
花结果。

虽然之前几年蓝莓产

量低，收入不高，但经过这

几年的培育，今年蓝莓亩
产将达到600斤，明年将达

到2000斤，价格在每斤160

元左右。据了解，北美的

“舶来品”蓝莓是世界公认

的集营养保健于一身的第

三代保健果品，被国际粮

食组织列为人类五大健康
食品之一。对还有半个月

就将成熟上市的蓝莓，刘

丽卿显得很有信心。

本报记者 赵金阳

通讯员 于明 摄

高新区教育地产迎来发展契机

百万大盘三兴·御海城酝酿揭幕
本报记者 夏超

日前，记者从有关部门了解

到，烟台以坚持新区开发和老城

改造相结合为理念，高标准推进

高新区建设，打造滨海生态科技

新城，高新区面临巨大发展机遇。

大项目迅速落地，高端人才纷至

沓来，烟台高新区这两年的发展，

恰如一个短跑运动员以百米赛跑

的速度冲刺；升级为国家级，更是
高新区发展的新契机。

业内人士指出，目前高新区

房地产开发主要以中高端消费
群体为主，海景房与学区房是该

区域的主流，高新区“三兴·御海

城”的强势入驻，为区域增加了

新的竞争力。

创新型科技园区雏形显现

高新区有得天独厚的自然

环境，科技CBD的建立、科技大

道的规划以及轻轨铁路的建设

都将推动高新区的发展建

设。

海景资源和政府的规划发
展，加之二中的迁移，使高新区

地产成为炙手可热的区域，该

区域也聚集了天房、中海、中治

等品牌地产商的高品质住宅项
目。三兴集团的加盟，在印证了

高新区发展潜力的同时，也与
区域内其他产业互相补充，合

力发展。

在不久的将来，在这片充

满生机和活力的土地上将呈现
一个生态环境优美，宜居、宜
业、宜游，高度国际化和现代化

的创新型科技园区。

高校云集突显学府优势

高新区内有中国农业大

学、烟台职业学院、山东商务职

业学院、航天513所，周边还有

烟台大学、山东工商学院等众

多科研院校，不仅能够为企业
发展提供强有力的人才、智力

和科技支持，而且能营造一种

浓厚的学习气息，让生活在这

里的孩子拥有良好的学习环

境。

烟台二中进驻高新区，在

这里规划建设高中部，使得高

新区的学府资源更胜一筹，从

而也更加突显出高新区学府房
源的优势。目前不断有新企业、

大项目落户高新区，“三兴·御

海城”、“金海名园”等楼盘已相
继开工建设。

高品质楼盘扎堆高新区

稀缺的海景资源和巨大的

发展前景，加之二中迁移至此，

吸引了越来越多的人落户高新

区。随着高新区的不断发展，高

新区的房地产市场也越来越受
到人们的关注。据了解，高新区

目前在售和待售的房地产项目

已达数十个。

该区域汇集了三兴·御海

城、金海名园、檀珑湾等一批精

品楼盘。三兴集团的强势入驻，

更是为高新区房地产发展带来

新的经营理念。不少项目将集中

在下半年开盘。当然，高新区也
不缺乏高端的海景豪宅，马山寨

海景豪庭10000元/平方米，银和

怡海天越湾15000元/平方米。

在不久的将来，高新区势必

会成为集宜居休闲为一体的新

型居住区，各种不同的产品将满

足不同人群的居住需要。“三兴·

御海城”作为高新区的重点大

盘，是距离新二中最近的地产项
目之一，御海城业主可以便利地

享受到优质的学府资源。


